

Q00159553
8620

ISLA DE PASCUA Y SUS SIETE MUNDOS

Blas Llera
16 Administraciones, presidente y diputados
4 Magistrados, 8 jueces y jueces
1º Edición, año 1967
ed. Depto. Universitario I.A.U., U. de Chile

José Antonio Pinochet G.
Arquitecto en Jefe
Universidad de San Carlos, Belice, 1955
Foto: F.A.U., U. de Chile



Profundamente motivados por los más valiosos de la Isla de Pascua, escribimos este ensayo sobre su posible futuro desarrollado en el año 1980.

El trabajo dado a este trabajo es puesto más allá de una visión puramente universitaria o regional, pretendiendo expresar algunas nuevas ideas y orientaciones que podrían ser útiles a las autoridades del Gobierno Nacional para lograr incorporar en el futuro esta maravillosa isla a nuestra vida contemporánea sin perder en nada su valioso aporte histórico y arqueológico.

Este trabajo no compromete a las autoridades de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile ni a ninguno de sus Departamentos.

Hemos publicado este trabajo inspirado en la tesis de la Sr. Bárbara de Arquitectura, Santiago - "Proyecto el Futuro para Construir el Presente" - con la esperanza de que él pueda servir para motivar a nuestra juventud.



A pesar de los losables esfuerzos de los gobernantes y administradores norteamericanos en los últimos treinta años, la Isla de Pascua presenta hoy una clara decadencia económica, social y física. Esto, sumado a la poca claridad de su destino, ha condicionado al autor de este ensayo a dar una voz de alerta respecto de la ineluctable responsabilidad de enfrentar el problema del desarrollo de la isla. La Isla de Pascua es hoy un conglomerado de culturas que se contradicen y se complementan con sus variadas costumbres y creencias una nueva etapa en su evolución cultural, dos veces indiana.

La perspectiva que se sigue adoptar, requiere entender lo que la Isla de Pascua comprenderá. Por ello el autor pone en relieve la existencia de siete facetas o mundos que se complementan y deben ser puestas en valor, tanto individualmente como en conjunto, estableciéndole sus papeles y sus relaciones, claramente en función de los objetivos de desarrollo deseados.

La ISLA ARQUEOLÓGICA y CIENTÍFICA, siempre resaltó el aire libre, único en su tipo, que se ha mantenido intacto, su entorno, y lo sometió a una legislación protectora que lo preservaría solamente tanto al turismo especializado, como al aficionado, y al visitante en general. Todo ello bajo la tutela de un Centro de Estudios Interdisciplinarios de nivel universitario, en la línea del que existe actualmente en la isla.

La ISLA PESQUERA explotará, administrará y equilibrará los recursos que le ofrecen las otras seis islas, dando prioridad al turismo no especializado, el cual requiere conocer en suelo pleno los valores del remoto, un adecuado manejo de los recursos y una adecuada instalación para ello. El camino, medio de transporte que viene, se sumará a la oferta de vehículos apropiados en este lugar. Se pondrá también al servicio de esta bella isla las expresiones folclóricas y culturales de sus habitantes.

En la ISLA TERRITORIAL destaca la expresión del ordenamiento territorial basado en un estudio profundo de sus factores de implantación. Esta isla manifestará el equilibrio de las relaciones urbano rural, el logro de un lenguaje arquitectónico auténtico, una adecuada relación física y cultural entre el hombre y la naturaleza, entre la comunidad y el paisaje. En este sentido, el señor Dr. Pilar Director de la Isla de Pascua, considerando los requerimientos de desarrollo de las otras seis islas.



La ISLA PESQUERA se constituirá en un verdadero banco-fábrica ubicado en el mar y aprovechará las riquezas marinas con todas las derivaciones de la actividad pesquera, sumando a todo ello la explotación de minerales marinos. Esta isla se ofrecerá como punto de apoyo para la construcción de barcos, sus reparaciones, abastecimiento, depósito y otros, generando fuentes de trabajo e ingresos adicionales. La idea de establecer la calidad de Puerto Libre o Zona Franca, aparece en esta isla con la finalidad de abastir el costo de la vida local.

La ISLA SILVO-AGROPECUARIA tiene como destino restaurarla con un gran impulso, la flora de la Isla. La existencia de múltiples variedades vegetales en su territorio es necesaria. Tambíe su participación en unidades agrícolas autosuficientes, así como en la producción de ganado, una posibilidad que se logrará con iniciativa y compromiso de su trabajo para el logro de una tierra rica y productiva. Esta isla encontrará su mejor complemento en la Isla Pesquera, de donde obtendrá alimento para su tierra y alimento para sus animales y aves. A su vez la Isla Silvo-Agropecuaria será una fuente de recursos para el gasto doméstico de la Isla Territorial y complementada con la Isla Territorial permitirá proteger la Isla Arqueológica y embellecer la Isla Turística.

Finalmente, la ISLA TURÍSTICA expandirá la misión de la Isla de Pascua en el contexto de la navegación marítima y aerea mundial, configurándose sus relaciones con diversos lugares del mundo y acrecentando los mercados turísticos especializados.

Esta nueva Isla de Pascua elaborada, regida por un Plan Directivo Nacional, de largo plazo, con modalidad clara de corto y mediano plazo, el cual permitirá orientar las acciones hacia el logro de los objetivos deseados, pretendiendo la mayor rentabilidad pública y privada, con la menor destrucción de los recursos del lugar y con el máximo de elementos de progreso, de belleza y de alegría.

Sin embargo, la fórmula propuesta requiere para su efectiva realización la concurrencia de una administración agil, imaginativa y generosa.

C.A. N° 49 Sigo. Sept. 1987

Isla de Pascua y sus siete mundos [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Isla de Pascua y sus siete mundos [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)